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稽核反馈—湖南省新晃县贡溪乡甘美村小 

学校名称： 湖南省新晃县贡溪乡甘美村小 

学校微博地址： http://weibo.com/u/2997278384 

稽核综合评分： 63 

现场稽核及报告撰写： 三连星 

稽核编号： MW/JH[2012]122 

探访日期： 2012 年 12 月 5 日 

执行跟进反馈： 湖南区域执行莫剑 

稽核建议及执行反馈 

稽核总监建议： 

非常感谢三连星的仔细调查，此篇报告非常详尽清楚，

甘美小学的情况跃然纸上，此处我不必多讲，请执行部门落

实好三连星建议即可。 

另说明一点：农村一般没有幼儿园，学前班其实就是幼

儿园，很多学前班孩子才 3 岁或者 4 岁，很不懂事，要求其

珍惜饭菜难度确实比较大，要靠老师去教育，老师精力也有

限，所以聘请专门的厨师应尽快考虑。 

稽核人员建议： 

（1）学校目前收取学前班学生午餐钱的做法应该立刻

停止，建议说明情况由基金会扩大资助范围； 

（2）厨师一职我个人建议尽量雇用一个有健康证的专

职厨师，又做老师又做厨师，采购和教学都会分散精力，尤

其是影响教学，让学前班的孩子们在班里上自习，老师去做

饭不妥； 

（3）加强学校安全管理，如果无法解决围墙问题，午

餐时要组织学生在教室里吃饭，老师陪同，并关门禁止狗进

入，同时要减少浪费现象； 

（4）加强志愿者沟通，老师说从没有志愿者与学校沟

通过，我一方面建议老师有疑问主动向监督牌上的电话反

映，另一方面也请执行部门加强志愿者管理，定期与学校联

系。 

http://weibo.com/u/2997278384


2 
 

执行或学校反馈： 

贡溪乡甘美小学免费午餐稽查反馈 

2012 年 12 月 5 日，免费午餐稽核小组三连星同志，不

畏山高路远，历尽千辛万苦来到贡溪乡最偏远山区学校-甘美

小学稽核免费午餐情况，从稽核情况看我校存在以下几个方

面问题。中心校从 12 月 9 日开始，连续四次不定期下去检

查督促所反映的几个问题，现将情况反馈如下： 

   1、人数问题，当天学前班是 4 人，一年级 14 人，二年

级 5 人，加老师和厨师是 25 人。应是报告算错，老师发的

微博没错。多出来的孩子是村民自办的幼儿园，以前没归中

心校管，属于村上自己办的，学校也没发过幼师工资，所以

工资比例有出入，中心校只负责教一二年级教师的工资。幼

师的工资是自收部分加上厨师的每月 600 元。从 2012 年 12

月 9 日开始，所收几个学生前几天的饭钱已全部清退，所有

幼儿已经全部供应免费午餐，并没有收取任何幼儿的费用，

且已经向免费午餐湖南执行莫剑说明和申报。学校打算从下

期起，幼儿园由学校管理，实行幼师和厨师分开。 

2、厨师卫生方面。厨师工作服，从下期起，由中心校

统一配置。健康证的问题是，开餐时就已经办理，厨师当天

没有带来，但已经跟调查人员说明了的，有健康证上日期说

明。以后还会做到：就餐后餐具用开水洗净后放入消毒柜中

进行消毒，饭菜全部留样 48 小时后销毁。 

    3、学生卫生方面。学校已经围了竹篱笆，狗已经进不

了学校了，统一在教室分发饭菜、进餐。 

4、校方配合度方面。已经在教室现场分饭菜，不够的

可以添加，多吃多打，已经控制了浪费现象，已经没有了原

来厨师要每天拿一袋剩饭回家喂猪的现象。 

5、菜品质量方面。已经由中心校统一采购，保证每天

的小菜不重复，改变了过去每天不是白菜就是萝卜的情况，

同时还添买了学生爱吃的酸菜、酸辣子等，在尽力改善菜的

质量，以适应学生口味。 

6、采购方面。已经形成采购、验收分开并专人轮流监
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督的模式，中心校专人采购，村小负责人和家长委员会、村

领导共同验收监督。对于采购的物品、价格和当天菜谱，已

经在小黑板上公示。 

7、学生满意度方面。我们希望通过以上整改，力争让

学生满意度有所上升。 

8、其他加减分方面。12 月 9 日就已经把教师收取的钱

全部清退给了家长。 

9、问卷反映米饭不熟的情况，已经跟厨师沟通并强调，

已经改进，饭不熟不能分发学生。 

    总之，自稽核之后甘美小学免费午餐各方面有了彻底改

观，学生满意度不断提高，学校在此真诚感谢稽核组三连星

同志对我校免费午餐工作的指导，学校免费午餐在各级政府

的领导和稽核组的监督下管理力度将会不断加强，食品质量

安全将会不断提升，学校免费午餐将会越来越安全、透明、

高效。 

                       湖南怀化新晃县贡溪乡甘美村小 

                                    2013 年 1 月 4 日 

其他意见： 

执行统筹兰小晚： 

    免费午餐的进入能够学校带来各种改善，学校能够知错

就改，让孩子的生活得到改善，是我们最希望看到的。 

 


